



Vecinos se organizan en defensa del agua

JOSEFINA QUINTERO

Ante los problemas que enfrenta la Ciudad de México en materia hídrica, habitantes de varias alcaldías analizaron tres puntos importantes que han ocasionado la escasez de agua potable: acaparamiento, privatización y mercantilización del líquido por medio de concesiones y apoyo a las grandes empresas, lo cual se ha hecho desde hace varios años.

En la primera asamblea en defensa del agua, habitantes de pueblos originarios de la capital se comprometieron a armar una agenda en la que se trate cada uno de esos asuntos. Expusieron que los inmobiliarios y empresarios no usan la privatización ni las concesiones como mecanismo principal para acceder al agua, al contrario, los grandes con-

sumidores se conectan directamente a la red pública porque así lo permiten los dictámenes de factibilidad del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex).

Agregaron que con la determinación técnica la autoridad les permite a los dueños de plazas comerciales, torres de oficinas, condominios y tiendas de autoservicio acaparar el agua sin concesión de por medio.

Mencionaron que hay una alerta roja con la construcción del proyecto Reforma Colón, porque pretende ser la torre más grande de Latinoamérica y ya tiene dos concesiones de agua, lo cual evidencia que hay privatización del líquido.

Al referirse a la mercantilización, detallaron cómo las embotelladoras lucran con el agua, ya sea con purificadoras o empresas, además de la sobreextracción, la contaminación

de cuerpos de agua que hay en Xochimilco y de que el transporte masivo en ciertas zonas impide que se puedan habilitar áreas verdes para recarga del acuífero, entre otras.

Los integrantes en defensa del agua manifestaron que no buscan sólo dar opiniones, "no queremos nada más tener acceso a la información para documentar el saqueo, como lo proponen las contralorías del agua. Queremos participación real y vinculante en todas las etapas de la gestión del agua, desde nivel pueblo, barrio y colonia hasta la planeación hídrica a nivel Ciudad de México".

De esta manera, se organizaron en diferentes comités especializados para atender los problemas que se mencionaron en la asamblea con el fin de realizar acciones concretas que buscarán trabajar con el próximo gobierno.